

JOYEUSE EPIPHANIE 2026

En ce premier dimanche de l'année, permettez-moi de confier chacun de vous au Seigneur, en formulant ce vœu : qu'il vous accompagne tout au long de cette année nouvelle, qu'il éclaire vos chemins et qu'il affermisse en vos cœurs la paix et l'espérance.

En ce début d'année, l'Église nous fait déjà lever les yeux vers l'Épiphanie et vers ces personnages mystérieux que l'Évangile appelle **les mages venus d'Orient** (Mt 2,1). Que savons-nous réellement d'eux ? L'Écriture ne dit ni leur nombre (la tradition chrétienne a déduit leur nombre — trois — à partir des trois dons mentionnés par l'Évangile : l'or, l'encens et la myrrhe) ni leurs noms, ni qu'ils étaient rois. Le terme grec MAGOI désigne des **savants**, probablement originaires des régions de la Perse ou de la Babylonie. Ils étaient des **observateurs des astres**, des hommes instruits, cherchant à lire dans le ciel les signes du divin.

Saint Matthieu ne les présente pas comme des devins, mais comme des **chercheurs de vérité**, attentifs à un signe que Dieu a placé sur leur route.

Les Pères de l'Église, comme **saint Jean Chrysostome** et **saint Augustin**, soulignent un point essentiel : les mages ne sont pas juifs. Ils viennent de loin. Ils représentent les **nations païennes** qui, guidées par la lumière que Dieu leur donne, se mettent en marche vers le Christ. Leur science ne les enferme pas dans l'orgueil ; au contraire, elle les conduit à l'adoration. Devant l'enfant de Bethléem, ils comprennent que la vraie sagesse consiste à se prosterner.

Ainsi, dès les premiers jours de l'année, l'Évangile nous rappelle que **Dieu se laisse trouver par ceux qui le cherchent avec un cœur sincère**, quels que soient leur pays, leur culture ou leur parcours. Les mages nous enseignent que la foi n'abolit pas la raison, mais l'accomplit, et que le chemin vers Dieu commence souvent par une question, un désir, une lumière entrevue.

Que cette nouvelle année nous rende, à leur exemple, **des hommes et des femmes en chemin**, attentifs aux signes de Dieu et prêts à reconnaître sa présence là où il choisit de se révéler.

Depuis la Colombie, bon Dimanche. *P. Henrry*

Pas de confessions le samedi 03 et 10 janvier.

*Prochaine soirée adoration eucharistique
le jeudi 08 janvier de 20h à 21h à la chapelle St Raymond.*

Pas de messe à Volx le dimanche 11 janvier 2026.

*Le prochain partage œcuménique aura lieu au temple
le jeudi 15 janvier à 20h, avec le texte: 2Ch 15,8-16,11*

*Prochaine soirée louange/adoration «Venez & Voyez»
le jeudi 15 janvier à 20h à la Chapelle de St Raymond*

Célébration œcuménique

Dans le cadre de la semaine de prière pour l'unité des chrétiens du 18 au 25 janvier 2026

Le samedi 17 janvier 2026 à 15h

Eglise catholique Jésus-Ouvrier 7, rue Emile Boyoud Saint-Auban



Secteurs paroissiaux de Manosque et Villeneuve-Volx

Maison paroissiale St Raymond :
42 rue des Lilas 04100 Manosque
Tel : 04 92 72 17 28
paroisse.manosque@diocese-digne.fr

Père Christophe DISDIER-CHAVE
(curé) : Tel : 06 87 82 38 78
perechristophe@diocese-digne.fr
Père Alban JACQUEMIN (vicaire) :
Tel : 06 88 69 18 93
alban.jacquemin@diocese-digne.fr
Père Henrry DE LA CRUZ (vicaire) :
Tel : 06 22 24 19 47
henrry.delacruz@diocese-digne.fr

Pastorale de la santé :
Tel : 06 62 71 67 54
aumonerie@ch-manosque.fr

Aumônerie scolaire :
Tel : 06 61 50 16 12
aumonerie.manosque@gmail.com

Catéchèse et kidcat :
Tel : 06 60 71 54 87
ktmanosque@gmail.com
kidcat.manosque@gmail.com

Pastorale Saint-Charles :
Tel : 06 95 23 20 31
famille.itan@laposte.net

KT Volx-Villeneuve :
Tel : 06 21 05 55 50

Covoiturage : Tel : 06 12 63 52 92

Site paroissial :
www.paroissedemanosque.fr

Site diocésain :
http://eglise.catholique04.fr

Horaires

des Messes à Manosque

Chapelle Saint-Raymond

Lundi 18h et mardi, mercredi, jeudi, vendredi 9h

ND de Romigier
1^{er} samedi du mois 9h

St Sauveur

Dimanche 9h/10h30

Confessions : tous les samedis de 10h à 11h.

« DEVENIR RÉDACTEUR DE PRIÈRE UNIVERSELLE. »

Vous voulez rendre service à la communauté ? Vous voulez prendre un service qui vous ressemble, qui vous apportera de la joie, qui fera grandir votre foi ? Venez rejoindre l'équipe qui rédige les intentions de la prière universelle ! Le père Alban assurera la formation des personnes, et aidera à la relecture. Vous ne serez pas lâchés dans la nature, ni surchargé d'obligations. Que vous soyez nouvellement arrivé, récemment baptisé, pilier de la paroisse, que vous ayez 80 ans ou 20 ans...vous êtes le bienvenu. Seule condition : avoir le goût de prier avec la Parole de Dieu et se mettre en lien avec le père Alban pour la formation. Intéressé ? Faites-vous connaître auprès du père Alban (06 88 69 18 93 / alban.jacquemin@diocese-digne.fr). *Première formation : jeudi 8 janvier 2026 à 18h30.*

Soirée débat du Bartèu - le vendredi 09 janvier de 19h à 21h30

avec Mgr Xavier Malle, évêque de Gap-Embrun, auteur du livre "Ces exilés qui passent par nos montagnes".

Inscription souhaitée : contact@lebarceu.fr – 06 95 08 68 33

CYCLE ICONOGRAPHIE BYZANTINE AU BARTEU

Le samedi 10 janvier 2026

Françoise-Jeanne Heude est iconographe et enseigne l'art de l'icône depuis 10 ans.

10h à 12h conférence, 14h à 17h portes ouvertes d'information sur le stage d'écriture d'icône.

Inscription souhaitée : contact@lebarceu.fr – 06 95 08 68 33 – Apéritif offert, déjeuner partagé

Participation aux frais : 250 € (pour l'année entière).

Parcours Zachée – le dimanche 11 janvier de 12h à 17h

Le parcours Zachée est un parcours de (trans)formation proposé par la Communauté de l'Emmanuel pour apprendre à vivre en chrétien tous les jours, quelle que soit notre activité. Le contenu du parcours s'appuie sur la doctrine sociale de l'Église, qui n'est autre que la Parole de Dieu actualisée pour notre société. Grâce à sa pédagogie concrète et accessible à tous, il donne des clés pour réaliser un art de vivre chrétien. Thématiques : acteurs de la création, pour servir le bien commun, l'usage juste de notre propriété, une option préférentielle pour les pauvres.

Rdv à 12h pour repas partagé. Fin 17h, après la messe. Au Bartèu.

Informations et inscriptions : lvmalpes@gmail.com / Les enfants seront pris en charge.

CONFERENCE

Ecologie : Quelle(s) conversion(s) ? Quelle espérance ?

Un regard chrétien Avec Théologien protestant - Membre de la Commission écologie et justice climatique de la Fédération Protestante de France Martin KOPP.

Le 11 Janvier 2026 à 14h30 - Au temple protestant Rue du Temple Quartier Manosque

et la participation de Jean-Marie PATOUREAUX – CCFD – Terre Solidaire.

Et si vous rejoignez la chorale paroissiale ?

Prochaines répétitions : lundi 12 janvier, 09 février, 09 mars 2026, 18h45-20h15

A la chapelle de la maison Saint-Raymond Vous êtes intéressé.e ? Rejoignez-nous !

Informations et inscriptions : Anne Berton - 06 30 08 79 55 - nanou.berton@gmail.com

CROIRE ET COMPRENDRE

« L'appel du Christ, une conversion radicale » Par le père Luc Mellet

Samedi 17 janvier 2026 de 9h30 à 17h au Bartèu (ou en visio avec un groupe local).

Avec M. Vincent Morsch, Philosophe, écrivain, et Joëlle Ferry, Religieuse Xavière, bibliaste.

Inscriptions : www.jesuitesenprovence.com

Participation aux frais : entre 10 et 20€, selon les moyens de chacun. Apporter son pique-nique, café offert !

PROCHAINES CELEBRATIONS

Le samedi 03 janvier – 18h à Pierrevert et le dimanche 04 janvier – 9h St Sauveur, 10h30 à St Sauveur et Villeneuve.

Le samedi 10 janvier – 18h à Sainte-Tulle et le dimanche 11 janvier – 9h St Sauveur, 10h30 à St Sauveur.

NOUS PORTONS DANS NOTRE PRIÈRE

- Ceux qui sont nés à la vie nouvelle dans le Christ par le baptême : Henri Sadowski
- Ceux qui se sont unis par le sacrement du mariage : Steffy Masucco et Manuel Garrido
- Les défunts de la semaine écoulée et leur famille : Paul Roche, Guy Aubry, Guy Dauberte, Maryse Estachy, Manuel Fernandez